
令和６年第４回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

個           人           質           問 

12 
 

月  

２  

日 
 

（
月
） 

１ 福安 淳也 

（一問一答） 

1.西小学校校舎老朽化対策について 

2.ふるさと納税について 

3.地方交付税不交付団体であることについて 

２ 吉野 ゆうと 

（一問一答） 

1.子育て最先端都市・日進へ 

2.誰にとっても住みやすいまち・日進へ 

3.市内経済のさらなる活性化へ 

３ 岩渕 晃久 

（一問一答） 

1.日進市の安全・安心を守り、さらに高めていくために 

2.北高上緑地のさらなる利活用について 

４ 舟橋 よしえ 

（一問一答） 

1.ＤＸ推進の中で、アナログ教育のよさをどのように考えているか。 

2.第２次教育振興計画と公共施設使用料の改定について 

3.令和６年人事院勧告に伴う日進市への影響について 

4.第３次経営改革プランについて問う 

５ 田中 とおる 

（一問一答） 

1.子どもから大人、高齢者の方まで、「自分のまち」として暮らせる日進で

あるために。 

2.非核平和都市宣言を行っている当市の市制 30周年における取り組み、及

び、これからの取り組みについて 

６ 小出 あさこ 

（一問一答） 

1.ふるさと納税について 

2.本市子ども権利条例について 

3.アプリを活用した子育て支援について 

７ 加納 やすこ 

（一問一答） 

1.選挙と主権者教育～若い世代に選ばれるまち～ 

2.「くるりんばす 75 歳以上無料化」及び「くるりんタクシー」について 

3.障がい者雇用について～障がい者と共に働くまちづくり～ 

８ ごとう みき 

（一問一答） 

1.核兵器廃絶へ、被爆・戦後 80 年にむけ被爆者の願い実現を 

2.北高上緑地の現状保全のために 

3.教育を受ける権利保障、就学援助の拡充を 

4.利用者の意見を尊重した福祉施策を。紙おむつ助成の改悪やめよ。タク

シー券の改善を。 

5.スマートインターと東部企業団地について 

 

 

 



12 
 

月  

３ 

日 
 

（
火
） 

９ 大屋 よしお 

（一問一答） 

1.農地の新たな利活用について 

2.本市獣害対策の取り組みについて 

3.災害時における電力確保について 

１０ 大橋 ゆうすけ 

（一問一答） 

1.部活動の地域移行について 

 

１１ 川嶋 恵美 

（一問一答） 

1.市民の健康の向上 

2.災害時の歯科保健体制の強化 

3.マンション防災と地域連携による住民の命と生活を守る取り組み 

１２ 中島 まなみ 

（一問一答） 

1.誰もが投票しやすい環境整備と取組について 

2.認知症施策について 

3.教育現場におけるプレコンセプションケア教育の導入と重要性について 

１３ 坂林 たくみ 

（一問一答） 

1.日進西小学校の現在地での建替えと分離新設の検討を 

2.物価高のもと負担増の市政は中止を 

１４ 山田 久美 

（一問一答） 

1.大規模災害に備えて。 

2.ジェンダー平等・多様性が尊重され、市民が暮らしやすいまちを目指し

て！ 

3.「道の駅マチテラス日進」の進捗状況について。 

１５ 島村 きよみ 

（一問一答） 

1.教育長の所信表明はどのように具現化されるのか。 

2.シニアがいきいき活動するための支援拡充を求める。 

3.大災害に備えて、在宅避難者の支援強化が必要だ。 

4.市民への説明責任と情報公開の徹底を求める。 

5.今後の公共施設整備と財源について聞く。 

12 

月 

４ 

日
（
水
） 

１６ 白井 えり子 

（一問一答） 

1.この町で高齢者が安心して暮らせるか！ 

2.生活保護申請の実態把握、課題について問う。 

3.身体障がい者デイサービスの受け皿について問う。 

１７ ゆきむら ともこ 

（一問一答） 

1.避難行動要支援者への対応の早期確立を求める 

2.防災で一番重要な建築物・工作物の安全確保を求める 

3.地域たすけあい会議はつくられるか 

4.給食は児童生徒の多様な事情に対応できているか 

5.くるりんタクシーの事業目的を問う 

6.道の駅北側駐車場の整備について確認する 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1.西小学校校舎老朽化

対策について 

 

2.ふるさと納税につい

て 

 

 

 

3.地方交付税不交付団

体であることについて 

(1)経過はどの様ですか。 

 

 

 

(1)本市に対する影響の推移をおたず

ねします。 

 

(2)近隣市町との比較をうかがいます。 

 

 

 

(1)地方交付税不交付団体あるがため

に本市に対する影響はどのようなもの

がありますか。 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

令和6年 11月 18日 

日進市議会議長 小野田利信様 

日進市議会議員 福安淳也       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

生涯学習部長

総務部長

総務部長

総務部長

１



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．子育て最先端都市・日進へ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．誰にとっても住みやすい

まち・日進へ 

 

 

 

 

 

 

 

(1)悩みを抱える児童生徒へのサポート 

①児童生徒が家庭の悩みを学校タブレットで相談

できる「なやみ SOS」の進捗はどうか 

②教育版マインクラフトによる不登校支援等の取

り組み状況はどうか 

 

(2)日進市の教育における先端事例 

①注目される本市の教育に関する取り組みは何が

あるか 

 

(3)使いやすい公園の整備に関して 

①障がいのある子どもでも遊べる「インクルーシ

ブ遊具」などを公園へ設置することに向けた準備

状況についてはどうか 

 

 

(1)高齢者におけるスミッシング詐欺の周知や予防

対策 

①日進市の現状はどのようか 

 

(2)学校給食の負担軽減に関して 

①国への要望活動などの進捗状況はどうか 

②本件に関して保護者への連絡スケジュールなどは

どのようか 

 

 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田 利 信  様        

日進市議会議員 吉野ゆうと  

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

２０２４年 １１月 １５日 

※質問順序 一般 

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

都市整備部長

生活安全部長

学校教育部長

学校教育部長

２



 

 

 

 

 

３．市内経済のさらなる活性

化へ 

 

(3)安心して働ける日進市役所へ 

① 市役所内でのカスタマーハラスメントの対策を

どのように講じているのか 

②職員の名札の表記の変更をするのはどうか 

 

 

 

(1)観光を軸にした活性化 

①道の駅を市外の施設や近隣自治体と連携・協力さ

せていくことについてはどうお考えか 

②観光・収益化のため市内施設のさらなる活用はど

うするか 

③総合運動公園キャンプ場などの活用はどのように

お考えか 

 

(2)スタートアップとの協働 

①STATION Ai との連携はどのようか 

②STATION Aiと関わる県内自治体との違いはどうか 

③STATION Ai との今後の展望はいかがか 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

総合政策部調整監

産業政策部参事

産業政策部参事

産業政策部参事

産業政策部参事

産業政策部参事

産業政策部参事

総合政策部調整監



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１． 日進市の安全・安

心を守り、さらに

高めていくため

に 

 

２． 北高上緑地のさ

らなる利活用に

ついて 

 

（１） 廃棄物の持ち去り問題について

問う。 

（２） 大規模災害時の一般ごみ収集に

ついて問う。 

 

 

（１） 北高上緑地の可能性について問

う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

 令和６年 11月 18日 

日進市議会議長 小野田 利信 様        

日進市議会議員 岩渕 晃久       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

 一問一答

学校教育部長

生活安全部長

生活安全部長

３



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．ＤＸ推進の中で、ア

ナログ教育のよさをど

のように考えている

か。 

 

 

 

 

 

２．第２次教育振興計画

と公共施設使用料の改

定について 

 

 

 

 

(1) ICT を活用した教育を進めてきたスウェ

ーデンにおいて、学校での「紙と鉛筆のア

ナログ教育」に戻る計画が発表された。こ

れを受け、質問します。 

① 日本政府がデジタル教育を進める中、地方

自治体として独自にアナログ教育に戻るこ

とは難しいことであることは理解する。し

かし、スウェーデンにおける見直しに驚く

市民も多い。アナログ教育の良いところを

どのように取り入れていくかが問われてい

るように考える。本件についての、本市の

教育行政の考え方を伺いたい。 

 

 

(1) 第２次教育振興計画の基本施策に対する

考え方について 

① 基本施策５では、「ライフステージに応じ

たスポーツ活動の推進」が掲げられ、「すべ

ての世代の市民が気軽にスポーツを楽しむ

ことができる環境づくりを目指します」と

目指す姿が書かれている。来年 4 月からの

改定で使用料が値上げされることに伴い、

他市町の同じスポーツ施設を借りざるを得

ないという声もお聞きしている。スポーツ

施設使用料改定において、第２次教育振興

計画基本施策をどのように検討されたの

か。 

② 大学のスポーツ施設活用について、もっと

積極的に取り組むことはできないのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

令 和 ６ 年 １１月 １８ 日 

日 進 市 議 会 議 長   小 野 田 利 信   様        

日進市議会議員           

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

学校教育部長

生涯学習部長

生涯学習部長

４



                                         № 2   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．令和６年人事院勧告

に伴う日進市への影響

について  

 

 

 

 

 

 

 

４．第３次経営改革プラ

ンについて問う 

 

 

 

(1) 令和 6年人事院勧告について 

① 今回の人事院勧告の内容は具体的にどの

ようか。その目的も合わせて示して欲しい。 

② 今回の改定に伴う本市への影響は、どのよ

うか。 

③ 地域手当改定に伴い、指定管理事業者の指

定管理料に影響が出て来る施設もあると考

えるがいかがか。 

  

(2) 会計年度任用職員の人材確保について  

① 人事院勧告が会計年度任用職員に及ぼす

影響はどのようなことであるか。 

② 多様で有為な人材の確保という点では、会

計年度任用職員についても同様と考える

が、本市独自で出来ることとして、どのよ

うなことがあるか。 

 

 

(1) アクションプランについて  

① 3 つの基本視点 5つの基本方針に対して、

現在の取り組み状況はどのようか。 

② 第３次経営改革プラン最終年となる来年

度は、それぞれどのように取り組む考えか 

③ 市民参加をさらに進めるべきと考える。特

に、市民参加による外部評価を具体的にど

う進めるのか。 

 

(2) 予算編成への市民参加ついて  

① 限りある予算を何に優先して使うか、その

段階からの市民参加による改革がなされる

べきと考えるがいかがか。 

 

(3) 次期プラン策定に向けて 

① 来年度に行う次期プラン策定に向けて、ど

のように進めていく考えか。 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

総務部長

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監

総合政策部調整監



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１． 子どもから大人、高

齢者の方まで、「自

分のまち」として暮

らせる日進である

ために。 

 

 

 

 

２． 非核平和都市宣言

を行っている当市

の市制 30 周年にお

ける取り組み、及

び、これからの取り

組みについて 

 

 

 

 

 

（１） 市民の皆様がこのまちの主人公である

事を明文化し、日進市における憲法と

される自治基本条例ですが、この条例

の意義と実践について問う。 

（２） 住民参加のまちづくりの形として、住

民投票の制度が地方自治法で定められ

ており、さらに当市は全国の自治体の

中でも数少ない常設型の住民投票条例

を持つ民主的な自治体ですが、より良

く、住民のための運営をするための方

針について問う。 

 

（１） 来年は、終戦 80 年、被爆 80 年の節目

の年である。非核平和都市を宣言して

いるまちであり、「平和なまちの実現を

めざしていかなければなりません。」と

の宣言を行っています。当市において

この宣言はどのような意味を持つのか

問う。 

（２） 市制 30 周年の様々な取り組みがござ

いますが、この非核平和都市宣言を行

っているまちとしてどのような取り組

みを行うのか問う。 

 

 

 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

令和６年 １１月 １８日 

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田  利 信 様 

日進市議会議員 田中とおる       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 一般 

一問一答

総合政策部長

総合政策部長

生活安全部長

生活安全部長

５



（注）※欄内は事務局で記載します。  

 

 
令和6年 11月14日 

 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人 ・ 代 表 ） 
 
 

日進市議会議長 小野田利信 様 

 

日進市議会議員  小出あさこ 
 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

№ 1 
 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

1. ふるさと納税について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２.本市子ども権利条例に 

 ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３.アプリを活用した 

 子育て支援について 

 
  現状について伺う。 

 

  ＧＣＦ （ガバメントクラウドファン 

  ディング）の取り組みについて伺う。 

 

① 登校支援AIヒト型ロボット及び図書館

の教科書設置について伺う。 

 

 

 

  11月条例周知月間として、どのような 

  取り組みを行っているのか。 

 

  重層的支援整備体制の中で、子育て 

  支援課の果たす役割について伺う。 

 

  第三期日進市子ども・子育て支援 

  事業計画策定の進捗状況はいかがか。 

 

 

 

  Ｎぴよの活用状況はいかがか。 

 

  本市の相談窓口支援について伺う。 

 

① アプリでのオンライン相談導入による

体制拡充へのお考えはいかがか。 

 

② 他市町の状況について伺う。 

 

※質問順序 一般 

一問一答

総務部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

総務部長

６



（注）※欄内は事務局で記載します。 
 

  № 2 
 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

  

③公認心理師・臨床心理士による、心理

カウンセリングの有用性についてのお考

えはいかがか。 

 

 

健康こども部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．選挙と主権者教育 若

い世代に選ばれるまち

  

 

 

 

 

 

 

 

２．「くるりんばす 75 歳以

上無料化」及び「くるりん

タクシー」について 

 

 

 

 

 

 

 

３． 障がい者雇用について

 障がい者と共に働くまち

づくり  

 

(1)第 50 回衆議院議員総選挙 10 月 15 日公

示日（10 月 27 日投開票日）を踏まえて

伺う。 

①本市の最近の選挙における投票行動

（投票率）について伺う。 

②低投票率の要因について伺う。 

③本市の主権者教育の現状について伺う。 

④今後の取組について（小学生から成人、

家庭や地域も対象）伺う。 

 

(1)くるりんばす 75 歳以上実質無料化（に

っしんシニアパス 75）について 

①進捗状況を伺う。 

②利用者の声、市の取組を伺う。 

③今後の展望を伺う。 

(2)くるりんタクシーにいついて 

①進捗状況を伺う。 

②利用者の声、市の取組を伺う。 

③今後の展望を伺う。 

 

(1)本市内の障がい者雇用の実態・状況に 

ついて伺う。 

(2)本市の取組について伺う。 

(3)今後の展望を伺う。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 小野田 利信 殿 

日進市議会議員 加納 やすこ        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

令和６年１１月１８日 

※質問順序 一般 

一問一答

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

福祉部長

福祉部長

福祉部長

７



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．核兵器廃絶へ、被爆・

戦後80年にむけ被爆者の願

い実現を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．北高上緑地の現状保全

のために 

 

 

（１）来年の被爆・戦後 80 年を迎えるにあた

り、市としての想いや考えはどのようでしょ

うか。 

 

（２）ノーベル平和賞を受賞された日本原水

爆被害者団体協議会が「日本政府に核兵器禁

止条約の署名・批准を求める署名」に取り組

んでいます。市長として署名し、市民に広く

呼び掛けてはどうでしょうか。 

 

（３）日進市は、平和首長会議、日本非核宣

言自治体協議会に加盟しています。市民への

情報発信などをより積極的にされてはどうで

しょうか。 

 

（４）日進市の被爆者支援について、制度の

導入経過とその役割はどのようでしょうか。

また、金額の増額含めた拡充が必要ではない

でしょうか。 

 

 

（１）民間所有 0.3ha の用地について、その

後のやりとはどのようでしょうか。 

 

（２）日進市「緑の基本計画」における北高

上緑地の位置づけはどのようですか。 

「北高上緑地については、生物多様性の保全

を意識し、生物と人が共存できる空間となる

ように努めます」という緑の保全の取組に変

更はありませんか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

2024年 11月 18日 

日進市議会議長 小野田利信 様        

日進市議会議員 ごとうみき 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

副市長

生活安全部長

生活安全部長

福祉部長

都市整備部長

都市整備部長

８



                                         №  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育を受ける権利保障、

就学援助の拡充を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．利用者の意見を尊重し

た福祉施策を。紙おむつ助

成の改悪やめよ。タクシー

券の改善を。 

 

 

 

 

 

 

 

５．スマートインターと東

部企業団地について 

 

（３）市民のみなさんが、北高上緑地の保全

のために、市の買取を含めた要望・提案をさ

れてきました。来年度の予算に反映させては

どうでしょうか。 

 

 

（１）日進市の就学援助の役割と基準、支給

項目基準についての考え方はどのようです

か。 

 

（２）子ども貧困、隠れ教育費の負担が深刻

です。日進市の子どもたちや子育て世代の状

況は把握されていますか。物価高の中、就学

援助の拡充が必要ではないでしょうか。 

 

（３）給食や卒業アルバムの現物支給、卒業

旅行費用等の支給方法の改善、部活動費用の

支給などすぐにでも改善できませんか。 

 

 

（１）紙おむつ助成が、来年 8 月から要支援

１・２の方が対象外になる、という通知が発

送されています。日進市が、県内でもトップ

レベルの水準で維持してきた制度です。誰も

喜ばないことをなぜするのですか。 

 

（２）障害者タクシー券、１回に複数枚利用

できるよう改善を、という根強い市民要望に

どのように応えますか。 

 

 

（１）9 月議会で「財源計画については現時

点で未定」とのことでしたが、その後どのよ

うに検討されましたか。 

 

（２）東部企業団地へのアクセスなども含め

て、1 日の利用台数をどのように見込んでい

ますか。また、病院前の道の交通量見込みは

どのようでしょうか。 

 

（３）市民説明会やパブリックコメントを実

施し、スマートインター計画ができました。

大幅な変更があるので、現計画への再度の市

民参加が必要ではないでしょうか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

都市整備部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

福祉部長

福祉部長

総務部長

産業政策部長

産業政策部長



ええええええええ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           №1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．農地の新たな利活用に

ついて 

 

 

 

 

２．本市獣害対策の取り組

みについて 

 

 

 

 

 

３．災害時における電力 

確保について 
 

 

（１）現状の農地耕作状況について。 

 

 

（２）休耕地の利活用について。 

 

 

 

 

 

（１）現状の農地への獣害状況について。 

 

 

（２）今後の獣害対策について。 

 

 

 

 

 

（１）現状の取り組みについて。 

 

 

（２）大規模災害発災後の電力確保の新たな

取り組みとして各地区への非常用発電機導

入について。 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

令和６年１１月１８日 

日進市議会議長 小野田利信 様        

日進市議会議員 大屋よしお 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

生活安全部長

生活安全部長

９



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

１． 部活動の地域移行につ

いて  

 

  

 

（１）令和 4 年 12 月にスポーツ庁及び文化庁か

ら「学校部活動の地域連携・地域移行」の新

たな方針が出され、これまでの間、日進市立

小中学校部活動地域移行検討委員会の開催及

び実証事業が進められています。 

 小学校においては、「令和７年度末の部活動

廃止後の取り組みについて」現状と今後の方

針を伺います。 

また、中学校においては、「令和６年度中に

方向性を検討し、令和６年度末までに提言を

まとめ報告する」とされているため、現状と

今後の方針を伺います。 

 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 小野田利信 様 

日進市議会議員 大橋ゆうすけ       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

  令和6年11月18日 

※質問順序 一般 

 

生涯学習部長

１０



 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 様        

日進市議会議員         

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

 令和6年11月14日 

※質問順序 一般 

一問一答

福祉部長

福祉部長

福祉部長

福祉部長

健康こども部長

健康こども部長

健康こども部長

生活安全部長

生活安全部長

都市整備部参事

都市整備部参事

１１



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．誰もが投票しやすい

環境整備と取組につい

て 

 

 

 

 

 

２．認知症施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）今回の衆議院議員総選挙の投票

でマイナンバーカードを使用した身分

証明が行われた。 

①何人が利用したのか伺う。 

②効果と課題について伺う。 

③今後の取組について伺う。 

（２）ひきこもりの方の投票はどのよ

うに対応しているのか。 

①現状と課題について伺う。 

②今後の取組について伺う。 

 

（１）認知症に対する本人・家族の気づ

きや早期発見についてどのような取組

みを行っているのか伺う。 

（２）認知症の早期発見について VRな

ど ICTの導入について見解を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長  小野田利信  様        

日進市議会議員 中島まなみ       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

令和６年 １１月 １４日 

※質問順序 一般 

一問一答

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

福祉部長

福祉部長

１２



３．教育現場におけるプ

レコンセプションケア

教育の導入と重要性に

ついて 

（１）若い世代にプレコンセプション

ケア教育を早期に導入することで、将

来の健康問題について考える機会を提

供し、健康的な生活習慣の形成が期待

できる。 

①教育現場での健康教育の現状につい

て伺う。 

②今後の取組について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

 

学校教育部長

学校教育部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

１．日進西小学校の現在地

での建替えと分離新設の検

討を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．物価高のもと負担増の

市政は中止を 

 

 

 日進西小学校の日進西中学校に近接する場

所への建替え・移転が日進市立小中学校適正

規模等検討委員会とその下に置かれた日進市

立西小学校適正化対策検討部会、教育委員会

で検討、確認されました。順次質問します。 

 

(1)「小中併設校に近い学習環境を作る」とは

具体的にどういうことですか。 

 

(2)小中併設校について、竹の山小学校と北中

学校の検証はどのようにしていますか。 

 

(3)大規模校、過大規模校への適正化対策に逆

行していませんか。 

 

(4)洪水ハザードマップの浸水区域に建設す

ることをどう考えていますか。 

 

(5)現在地での建替えと分離新設の検討を求

めますがどうですか。 

 

 

(1)10 月に行われた衆議院議員総選挙では、

減税や大学学費無償化を掲げた論戦が行われ

ました。翻って市民生活を考えるとき、日進

市政には何が必要だと考えますか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ） 

２０２４年１１月１８日 

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田 利 信  様        

日進市議会議員 坂林たくみ        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

副市長

１３



                                         №２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2)今年度、国民健康保険税、介護保険料が値

上げとなり、給食費保護者負担増の方針が示

され、９月議会では公共施設等使用料や下水

道使用料値上げが議決されました。これらが

完全実施された場合、市民負担総額はいくら

になりますか。 

 

(3)来年度、市民負担増について見直し、負担

増の中止、軽減をする考えはありますか。逆

に、市民負担増の追加施策はありますか。具

体的にお答えください。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

総合政策部長

総合政策部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．大規模災害に備えて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ジェンダー平等・多様性

が尊重され、市民が暮

らしやすいまちを目指

して！ 

 

 

（１）竹の山小・北中と相野山小での避難所

開設運営訓練が１１月１０日に実施さ

れました。今年度の訓練では新たな取

り組みもされましたので内容を伺いま

す。 

 

（２）今年度で全ての小中学校での訓練は一

巡しました。来年度の取り組みはどの

ようにしていかれるのでしょうか。 

 

（３）福祉避難所開設訓練は今までに行った

ことがないと思うのですが、開設訓練

を行って頂きたいと考えますがいかが

でしょうか。 

 

（４）避難所開設運営訓練での防災倉庫内の

備品について、今一度、点検すること

が必要ではないかと考えますが、その

点についてはいかがでしょうか。 

 

（１）選択的夫婦別姓について伺います。 

今までに夫婦関係があると認められて

いる事実婚の方は、本市ではどのくら

いおられるのでしょうか。 

 

 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日進市議会議長  小野田 利信 様   

日進市議会議員 山田 久美       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

令和６年１１月１８日 

※質問順序 一般 

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

福祉部長

１４



                                         №２   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．「道の駅マチテラス日

進」の進捗状況につい

て。 

 

（２）ファミリーシップ宣誓制度はどのくら

いの方が利用されているのか、現状は

どのようでしょうか。 

 

（３）住民票に法律上の婚姻関係ではない

が、夫婦として共に長年生活を共にし

ている方と同じような、夫（未届）や妻

（未届）表記ができる様にして頂きた

いと考えますがいかがでしょうか。 

 

（１）来年８月の開駅に向けて、指定管理者

と出店者との話し合いはどの様に進ん

でいるのでしょうか。  

 

（２）子どもたちは水遊びが大好きですが、

水遊びができるような遊び場などは設

置されるのでしょうか。 

 

（３）日進市の特産品についてはどのように

進められているのでしょうか。  

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

生活安全部長

福祉部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

１．教育長の所信表明はど

のように具現化されるの

か。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
（１）だれひとり取り残さない教育について 

 ① 学校以外の公共施設等、ハートフレンドの 

  拡充は、次年度から具体化される予定か。 

 ② 支援を要する子どもたちが自立できるため

の就労に向けた教育や居場所の提供とは具体

的にどういうものか。 

 ③ 福祉と連携した子ども支援体制「チーム指

導室」の設置に期待するが、どのような専門

家で構成される予定か。 

 

（２）ゆとりを大切にする教育課題への挑戦 

  について 

① 文部科学大臣が自治体ごとに教員の勤務時 

間を公表する制度を構築する方針を示され 

た。本市はすぐに公表できる体制にあるか。 

② フリー教員の配置はどのレベルを想定され 

ているのか。 

③ スクールソーシャルワーカーの安定的確保 

 ができる予算拡充は期待してもよいか。 

 

（３）未来を担う子どもたちの育成について 

 ① 本市の子どもの権利条例をふまえた市政へ 

の参画のしくみを、どのように具現化される 

のか。 

 ② ハングリー精神や生き生きとした躍動感を 

  与える場としての「提案型研修」とは何か。 

③ 自然の中で生きる術を学び体感する場とし 

ての総合運動公園の活用に、プレーパークを

組み入れることはできないか。 

  

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

２０２４年１１月１８日 

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田 利 信 様    

日進市議会議員 島村きよみ       

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

総務部長

健康こども部長

学校教育部長

生涯学習部長

１５



                                         №2   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 

２．シニアがいきいき活動

するための支援拡充を求

める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．大災害に備えて、在宅避

難者の支援強化が必要

だ。 

 

 

 

４．市民への説明責任と情

報公開の徹底を求める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．今後の公共施設整備と

財源について聞く。 

 

（１）スポーツ施設の利用について 

 ① 次年度よりスポーツジムの利用料が引き 

  上げとなるが、よりスポーツに親しむ人が増

えるよう、シニア回数券を発行できないか。 

 
（２）「おたっしゃボランティア」の活動範囲の拡

充について 

① 地域福祉課として、「おたっしゃボランティ

ア」の活動範囲を広げる方針を示されたが、 

 いつからどのように拡充する予定か。 

 

（１） 発災時に在宅避難者の確認をどのように 

  するのか。 

（２） 在宅の高齢者・障害者等の早急な見守り、 

  保健、医療、福祉、生活支援が重要だが、全 

体的な支援計画、体制整備が必要ではないか。 

  

 

（１）附属委員会の議事録について 

 ① 令和５年度から「自治推進委員会」と「総 

  合戦略推進委員会」の議事録を議事要旨とし 

  たのは、情報公開条例の立法主旨に照らして 

  問題ではないか。 

 ② だれがどのように議事要旨を作成している 

のか。音声記録は公文書として残さないのか。 

 

（２）事務事業評価について 

 ① 令和５年度から対象事業が第２次実施計画

に記載された事業のみに縮小された。どのよ

うな検討があってこのようになったのか。 

 ② 既存事業の評価はどのようになされ、庁舎

内で共有し、課題の検討をしているのか。 

 

（３） 外部団体、企業等との懇談記録について 

① 市職員が公務として外部団体や企業等と 

行なった情報交換や懇談の記録は任意か。 

 

 

（１） 西小の移転と北庁舎の更新は同時並行で 

  進めていく予定か。財源は確保できるか。 

（２） PFI 等、民活の手法については慎重に判断 

すべきと考えるが現在の検討経過はどうか。 

（３） 市民への情報公開と説明は必ず定期的に 

実施することを求めるがどうか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。                            

生涯学習部長

福祉部長

生活安全部長

生活安全部長

総合政策部長

総合政策部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                    

        № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 
１．この町で高齢者が安
心して暮らせるか！ 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

(1)2024 年 1 月「認知症基本法」が施行
されたが、これにより本市で何が変わる
のか対応について問う。 

 

①現在本市の認知症の現状はどのよう

か。把握、検証はどうされているのか。 

②現在行われている事業はどのようか 
③基本法施行により、何が変わるのか。本 

市の計画等具体的にお示しください。 
 
 
 

(2)（仮）「認知症とともに生きる希望条例」
を市民参画で策定してはいかがか。自
分事として全市をあげての条例づくりが
必要ではないか。 

 

①（仮）「認知症とともに生きる希望条例」

等本市独自の条例を当事者、ご家族を

含む市民参画で創ることは重要なこと

だがこの条例策定の予定はいかがか。 
 
 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日 進 市 議 会 議 長  小 野 田 利 信 様 

日進市議会議員 白井えり子        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

 令和６ 年 11月  18日 

※質問順序 一般 

一問一答

福祉部長

福祉部長

福祉部長

福祉部長

１６



                                         №  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 
 
(3)独居高齢者、高齢者のみ世帯の公的

身元保証制度を早急にすべきではな
いか。以前の質問のその後の取り組み
を問う。 

 

①本市の独居高齢者、高齢者のみ世帯の

実態調査はどのように行い、把握されて

いるのか。 
②手術、入院、入所、賃貸住宅契約など

家族の同意や保証人が必要とされてい
るところの身元保証制度はどのように検
討されているか。 

 
 
 
(4)本市の孤独死の状況と死後の諸事務

について問う。 
 
①本市の孤独死の、この 5 年間の状況は

いかがか。死後の事務処理等どのように
対応されたか。 
今後の対策はいかがか。 

 
 
 
(5)自宅で住み続けられる支援をどう確保

するか。訪問ヘルパー確保をどうする
のかその後の対応を問う。 

 
①総合事業のサポーター（生活支援サポ

ーター）についての対策は進んでいるの
か。研修費の助成だけでは効果がない
実情をどう検証しておられるのか。 

②総合事業のサポーター（生活支援サポ
ーター）を増員するために社会福祉協
議会とはどのように話し合われているの
か。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

福祉部長

福祉部長

福祉部長

福祉部長

福祉部長



 №  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．生活保護申請の実態
把握、課題について問う。 

 

 

 

 

３．身体障がい者デイサ
ービスの受け皿について
問う。 

 
(6)訪問介護事業所減のその後の対応に

ついて問う。 
 
①市内在宅介護サービスの訪問介護事

業所は近年何カ所から何カ所に減った
のか。 

②先回の質問後、事業所の現況、今後の
対応など、どのように調査をされているの
か。 

 
 
 
(7)介護離職の課題について問う。 
 
①育児休業はめどが立つが介護は先が読

めず介護離職が増加している。職員レ
ベルでは実態把握、対策はどのようか。 

 
 

 
(1)本市の生活保護申請の、この 5 年の

変遷と検証はどのようか。 
申請不受理のケース検討はどのように
されているのか。 

 

 

 

(1)社会福祉協議会でおこなわれている
身体障がい者デイサービスが今年度
で終了する。行先についてはどのよう
か。今後も若い障がいの方も出てくる
中で本市としての対応はどのようにお
考えか。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

福祉部長

福祉部長

福祉部長

福祉部長

総合政策部調整監



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                            

                                           № 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 
 

１．避難行動要支援者への 

対応の早期確立を求める 

 

防災交通課と福祉部署のそれぞれが担当される部分 

にどのように取り組まれるかお聞きする。 

（１）個別避難計画について 

①災害時要援護者地域支援制度の登録申請書を個別 

避難計画とすることでは不十分ではないか。 

市町村の努力義務である計画作成にどのように努 

力されるか。  

②介護・障害福祉サービス事業者の業務継続計画 

（BCP）の作成状況を把握されているか。事業所と 

市や地域住民との連携をどのように進めるか。 

（２）地区防災計画について 

①区長の委任事務に計画作成が含まれていない。 

どのような地区割で、だれが主導して作るのか。 

②個別避難計画や事業所 BCP と関連付けて地区防災 

計画を作成するとよいと考える。そのスキームの

検討や作成推進の役割分担をどうするのか。 

（３）福祉避難所について 

①福祉避難所を「指定避難所」に指定し、直接行け

るように体制を整備できないか。 

②福祉避難所となる施設と、要援護者を事前に受け

入れる調整をできないか。 

③福祉避難所となる民間施設の備蓄品も市で準備で

きないか。 

④福祉避難所の開設・運営マニュアルの作成と訓練

が必要ではないか。 

（４）拠点避難所での対応について 

①収容人数に限りがある中、受け入れの優先順位を

どのように考えているか。 

②要援護者への対応の視点を重視した開設・運営訓

練の実施を求めるがいかがか。 

 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。

一般 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

令和６年１１月１５日 

日進市議会議長 小野田利信 様        

日進市議会議員 ゆきむらともこ        

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

福祉部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

１７



                                         №２   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 
 

２．防災で一番重要な建築物・

工作物の安全確保を求める 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域たすけあい会議はつく

られるか 

 

 

 

 

 

４．給食は児童生徒の多様な事

情に対応できているか 

 

 

 

 

 

 

５．くるりんタクシーの事業 

目的を問う 

 

 

 

６．道の駅北側駐車場の整備に

ついて確認する 

 

 

（１）西小学校の移転・建て替えについて 

移転予定の場所は、市の洪水ハザードマップで浸水 

想定区域であるため確認する。 

①水防法での規制や建築条件等はどのようか。 

②流域治水関連法での規制や建築条件等はどうか。 

③風水害時は避難所として利用できないが、代わる

避難所をどうする予定か。 

（２）電柱について 

①現在ある電柱の耐震性はどのようか。 

②今後、区画整理や開発、道路の新設時などには地

中化できないか。 

（３）住宅の耐震化について 

①今年度の取組み状況はいかがか。 

②耐震工事にかかる費用に対して補助金額が少ない

と考える。市費での上乗せを検討できないか。 

 

（１）地域福祉計画で今年度末までに設置が計画さ

れている。残り約 4か月だが実現するか。 

（２）前期計画含め 20年かかっても未だ設置が実 

現しない理由はなにか。 

（３）次期地域福祉計画で「地域たすけあい会議」

はどうなるか。 

 

（１）アレルギーの対応の現状はどのようか。 

（２）障害のある児童生徒への配慮はどのようか。 

（３）宗教上の配慮はどのようか。 

（４）対応を進めるためには、移転する西小学校を

自校調理とすることや新たなセンター建設を

考える必要はないか。 

 

 

（１）公共交通の空白地域の特定をどのようにされ

ているか。 

（２）バスの利用が難しい人の外出支援は、くるり

んタクシーではなく福祉施策で進めるのか。 

 

（１）何台分の整備か。従業員用の駐車場か。 

（２）賃借料、造成工事費用の金額はいくらか。 

賃貸借契約終了後の原状復帰の費用想定は工

事相場でいくらぐらいか。 

近い将来の用地購入が念頭にないか。 

 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

生涯学習部長
生涯学習部長

生活安全部長

都市整備部参事

都市整備部参事

都市整備部参事

都市整備部参事

福祉部長

福祉部長

福祉部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

生活安全部長

生活安全部長

産業政策部長

産業政策部長


